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"Los entretelones del T L C , fue el título de la ilustrativa conferencia 
que dictó a alumnos de ¡a escuela de Ingeniería Industrial, el Doctor 
Alonso ibañez y Duran, Director de la Escuela de Economía de nuestra 
institución; efectuó un amplio análisis de las ventajas y desventajas de 
nuestro país con la firma del TLC. En la gráfica aparece acompañado 
del rector Mario Iglesias García Teruel. 

Centro de Atención y 
Desarrollo Psicológico. 

* Meta: Calidad de Vida. 
Con una meta final que 

es: una Clínica Psicológica que 
atienda a los miembros de la 
sociedad poblana que requieran 
de sus servicios, la Facultad de 
Psicología, inicia un centro de 
atención psicológica de preven
ción y tratamiento con mística 
de servicio, que responda al 
compromiso de contribuir en la 
calidad de la vida de la comu
nidad poblana a través de 
servicios: educativos, clínicos, 
sociales y organizacionales. 

El objetivo explicaron las 

participantes será: favorecer el 
desarrollo integral de la perso
na, facilitando al niño, adoles
cente y adulto, su acción y 
adaptación eficaz al medio, a 
través de la prevención, diag
nóstico y tratamiento de: a) 
problemas relacionados con las 
capacidades y habilidades, que 
intervienen en el proceso de 
enseñanza-aprendizaje. 

b) Problemas de perso
nalidad que repercuten en sus 
relaciones con su ámbito perso
nal y social. 

Propuesta al Presidente Municipal 
Referente a la Basura. 

* Coincidencia: Problema de Habitantes y Autoridades. 
* Urgente: Cancelar los Rellenos Sanitarios del Norte de la Ciudad. 

A través de la dirección de 
la Escuela de Ecología de la 
UPAEP, las autoridades universi
tarias, hicieron entrega de una 
propuesta para el "estudio del 
impacto ambiental y prefactibili-
dad para el establecimiento del 
relleno sanitario de la ciudad de 
Puebla", que se espera contribuya 
en alguna medida a la solución de 
ésta problemática urgente y que 
involucra a ciudadanos y autorida
des, explicó el arquitecto fernando 
Rodríguez Concha, director de 
Arquitectura de esta casa de 
estudios. 

La propuesta es resultado 
de la realización del foro: "En 
busca de una solución integral 
sobre la basura en Puebla", y que 
es respuesta de la UPAEP al 
compromiso adquirido con las 
autoridades Estatal y Municipal de 
participar en los foros y activida
des a que han sido convocados 
para aportarideas y soluciones a 
los problemas que se presenten, 
caso específico el de la basura, 
señaló el funcionario universitario, 

cuya escuela de Arquitectura 
organizó el foro ya referido. 

Entre las principales con
clusiones se pueden señalar las 
siguientes : Primero, no existe un 
lugar ideal para la creación de un 
relleno sanitario y por lo tanto es 
necesario estudiar a conciencia de 
que manera dar solución al proble
ma de la basura, sin llegar a 
afectar y contaminar la región 
donde se ubique. 

Segundo: al no existir un 
lugar ideal, se requiere efectuar los 
estudios necesarios y correspon
dientes para detectar un lugar que 
se pueda usar como relleno sani
tario, previa construcción de todos 
los requerimientos técnicos, como 
impermeabilización del suelo,control 
de lixiviados, de gases además debe 
de estar circundada por barreras 
de protección con criterios ecoló
gicos y arbolada. 

Tercero:urge cancelar los 
rellenos sanitarios del norte de la 
ciudad y buscar otras alternativas, 
para lo cual se requiere generar 
confíanza entre la población res

pecto a las acciones que se están 
desarrollando en la actualidad. 

Cuarto: Es un problema de 
habitantes y autoridades ; hay que 
desterrar actitudes negativas ; 
permitir la participación de los 
sectores y gremios de la sociedad 
y evitar el enfrentamiento con las 
autoridades. Además de que el 
problema se ha convertido en 
intermunicipal e interestatal. 

Quinto:la instalación de 
centros de transferencia en donde 
se separe la basura y posterior
mente se transporte mediante 
furgones a su destino final. 

Sexto:que las autoridades 
municipales,tomen en cuenta las 
propuestas y estudios que han 
entregado especialistas, que no 
analizan, y son desechados por 
falta de voluntad política. 

Estas conclusiones, son re
sultado del foro que organizó la 
Facultad de Arquitectura y que se 
encuentran plasmadas en el docu
mento que se envió al Presidente 
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Se Presento Nuevo Libro 
"Estilos en la Arquitectura" 

Entusiasmo causó entre las alumnas de psicología, el anuncio de 
constituir un Centro de Atención y Desarrollo Psicológico. 

"Estilos en la arquitectu
ra" es el nuevo libro que 
recientemente se presentó en la 
universidad, evento organizado 
por la Facultad de Arquitectu
ra y dentro de la campaña que 
se ha propuesto la comunidad 
universitaria para la excelencia 
académica. 

La obra es resultado del 
trabajo del arquitecto Ángel 
Esteva Loyola quien comentó" 
24 años de experiencia como 
maestro de Historia del Arte, 
me han demostrado la necesi
dad de enseñar a base de 
imágenes como las que tiene el 
libro y que permite captar 
mejor la atención de los alum
nos para la impartición de la 
materia". 

El arquitecto Esteva 
Loyola es egresado del Instituto 
Politécnico Nacional, donde se 
recibió de ingeniero-arquitecto 
y desde su graduación se ha 
dedicado al ejercicio profesio

nal de la docencia y a la 
investigación. 

Estilos en la Arquitectu
ra, es su tercer libro, anterior
mente publicó, "El Análisis de 
los Edificios" y "Voces del 
Arte". 

La presentación de la 
obra se realizó en la sala de 
conferencias Francisco de Vito
ria y estuvo a cargo del 
también arquitecto Osear 
Morales Rojas; por parte de la 
Facultad de Arquitectura, estu
vo María Teresa Rojas de 
Pizar. Los alumnos de la Facul
tad seguramente incrementaron 
sus experiencias y conocimien
tos, al escuchar al autor: Ángel 
Esteva Loyola, quien en su 
obra analiza estilos tan anti
guos como la arquitectura 
mesopotámica, persa, egipcia, 
árabe, renacentista, de la época 
prehispánica en América, como 
la de Teotihuacán, Tajín, Macho 
Pichu, entre otros estilos. 

Sumario 

:^iwrsark> de la 
Revista Etíucar 

•pa§4»?;? 

I^mo obWfer una 
Beca <ie Pósgrado 

pag...4 
nmiMÍiiliiíiíi 

La Empresa Editorial 
en agonía pag...5 

En privatizaciones,México a la vanguar-

día pag...5 

ensalada 
universitaria 



Lunes 23 de Agosto de 1993. 

3er. Aniversario de la 
Revista EDUCAR. 
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Primera Parte 

Tita Espinosa Vargas 

Existen diversas razones 
por las que la revista EDUCAR 
surge en Agosto de 1990 y a 3 
años cumplidos de ser editada, 
bien vale la pena hacer una 
mención especial, ya que como 
el mismo Lic. Mario Iglesias 
García Teruel lo ha dicho, es 
una de las mejores publicacio
nes y un alto contenido forma-
tivo y profesional de todas las 
que circulan dentro de nuestra 
universidad. 

Fundamentalmente la 
revista EDUCAR de la Escuela 
de Pedagogía surge por las 
siguientes razones: 

1.- El hecho educativo 
trasciende los límites del aula y 
de la escuela misma por lo que 
debe propiciarse una apertura 
de la perspectiva escolar de 
maestros, alumnos y directivos 
hacia la comprensión de la 
educación como un proceso 
vital y no sólo correspondiente 
a la enseñanza formal. 

2.-Se ha negado tanto a 
maestros como alumnos la 
posibilidad de participar en lo 
que la escuela propone, facili
tando actitudes pasivas y apá
ticas. 

3.-Casi ningún libro toma 
en cuenta como lectores a 

estudiantes y maestros de todo 
nivel o especialidad. 

4.- La mayoría de los 
libros impiden la comprensión 
de lo que se lee y por lo regular 
los maestros además de no 
tener tiempo existen algunos 
que no tienen la habilidad 
operativa de traducir impresos. 

5.- La falta de un órgano 
informativo sobre temas educa
tivos para maestros, directivos, 
alumnos, etc. 

Estas razones aunadas a 
la inquietud que surgió en mí 
y en otras de mis compañeras 
de la escuela de Pedagogía 
hacen nacer la revista EDU
CAR, que por supuesto en sus 
inicios empezó circulando con 
tan sólo 4 cuartillas en papel 
bond y a una tinta, poco a poco 
se buscó que fuera autofinan-
ciable a través de patrocinado
res, pero desafortunadamente 
no se contó con la organización 
y el apoyo necesario. Posterior
mente a partir del número 8 la 
escuela de Pedagogía tomó 
cartas en el asunto y designó 
presupuesto para esta empresa, 
pudiendo así editarla con más 
páginas, con mayor calidad en 
cuanto a elementos técnicos. 

...continuará 

Noti-Ecología 

Arq. Javier Ramírez Sánchez 

* Es la vida del hombre en la tierra la que se encuentra 
amenazada por la población creciente, por el crecimiento desorde
nado de las poblaciones, por un progreso equívoco, por la miseria 
y por el hambre. 

* Los residuos industriales peligrosos y no peligrosos que se 
generan en el país son aproximadamente de 15000 toneladas diarias. 
* Te has preguntado ¿cómo sería el mundo según los planes de 
Dios y cómo es, efectivamente, construido por los hombres? 

* En la ciudad de Puebla se genran aproximadamente 1800 
toneladas diarias de basura, 1400 se depositan en los tiraderos 
oficiales y 400 se tiran en cualquier lugar, o bien en la pepena. 

900 toneladas son de basura residencial 
200 toneladas son de basura comercial 
400 toneladas son de basura industrial 
100 toneladas son de áreas públicas y servicios 

especiales. 
200 toneladas son de basura de mercados y otros. 

La composición de la basura en la ciudad de Puebla es: 
49% orgánica 
20% papel 
7% plástico 

6% vidrio 
4% metal 
15% otros 

* En la ciudad de Londres en 1952 del 4 al 8 de diciem
bre murieron más de 4000 personas, especialmente ancianos y niños 
por afecciones respiratorias y cardiacas, causadas por la contami
nación atmosférica. 

DIRECTORIO: Jefe de información: Juan Méndez Carva
jal; Deportes: Francisco Rivas Zeróo; Espectáculos: Lucero 
Tello Velázquez; Fotografía: José Notario Moya. Es una 
coordinación del licenciado Carlos Osorio Luna. Jefe del 
departamento de Prensa y Comunicación Social de la 
UPAEP. 21 sur 1103/ 

Calidad y Productividad, Factores Esenciales 
Para la Competitividad en el TLC. 

Adriana Herrera Reyna. 

Generalmente cuando se 
habla de calidad y productivi
dad. Estos conceptos sólo se 
enfocan desde el punto de vista 
de capacitación y se argumenta, 
que ésta, es la única solución 
para aumentar la productivi
dad. 

En un programa de tele
visión se trató el tema de 
calidad, en él se discutió la ca
pacitación de las empresas como 
elemento importante para 
competir en un mercado inter
nacional; sin embargo, nada se 
dijo acerca de los problemas 
administrativos y organizacio-
nales de las empresas, pues 
éstos llevan a entorpecer la 
productividad y la calidad. 

A veces olvidamos que al 
hablar de la calidad, no sólo se 

trata de la calidad de los pro
ductos; sino también de la 
calidad organizacional; es de
cir, que no sólo es responsabi
lidad de los trabajadores; sino 
es un compromiso de todos los 
que integran una organización; 
en especial de la alta direcc-
ción. 

Las condiciones comer
ciales que plantea el tratado de 
libre comercio implica necesa
riamente un cambio cultural 
organizacional para que las 
empresas tengan éxito. 

Es imposible administrar 
con prácticas obsoletas, ahora 
se necesitan programas que 
permitan mejorar la calidad y 
productividad basados en la 
filosofía de la calidad total 
expuesta por Deming, Juran e 

Ishikawua. 
Tradicionalmente se 

pensaba que la calidad y la 
productividad eran enemigos; 
ahora, con los hechos, hemos 
comprobado que no es cierto, 
que al hacer las cosas bien es 
más productivo y se ofrece más 
calidad al cliente al mismo 
tiempo. 

Creo que es importante 
reflexionar acerca de la situa
ción de México; ¿por qué a 
pesar de ser un país rico en 
recursos, es pobre en producti
vidad?, y si queremos realmen
te salir adelante y no convertir
nos en un país maquilador más, 
recordemos que éste reto no es 
sólo para el gobierno, para la 
empresa o para la sociedad, el 
reto es para todos. 

Atentas las alumnas escuchan a una de las coordinadoras de lo 
que seguro, muy pronto, será el Centro de Atención y Desarrollo 
Psicológico. 

EL C.I.U.(Centro de Integracion universitaria 
Te invita a disfrutar de sus instalaciones; 

Alterca 
* Chapoteaderos 
* Canchas de futbolito 
° Basquetbol 

0 Voleibol* Juegos Infantiles 

* Vapor 
*Area de día de Campo 
* Salones para tus eventos 
sociales, académicos o 
culturales. 

Abierto de 7:00 a.m a 18:00 p.m 
¡ Trae a tu Familia! 

(Niños menores a 1.2 rnts deestatura entran gratis). 

NOTA: Para grupos de más de 50 
personas favor dé hablar prev iamente . 

; ; • • 

Entrada Sólo 
N$10.00 

10 Norte 2401 
cholula.pue. 
Tel: 47-30-22 
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El Universitario 
tu Periódico 

Semanal 
Adquiérelo en 
el Módulo de 

Información. 
Y Participa con 

Artículos y 
Reportajes de Interés 

Para la 
Comunidad 

Universitaria. 

Propuesta al... 
Viene de la página 1 

Municipal, Rafael Cañedo Benítez 
en el que se especifica que la 
escuela de Ecología, está en la 
mejor disposición de ayudar en la 
realización de los estudios de 
impacto ambiental para la instala
ción de un relleno sanitario, \sisi-
tieron al foro :EI Presidente del 
Consejo Ecológico de Participación 
Ciudadana, Herberto Rodríguez 
Concha; el titular del Sistema 
Operador de Limpia del Munici
pio, Reyes Huerta Ortega; la direc
tora de Africam Safari, Amy 
Camacho; arquitecto Martha Moy-
sen Leal, del Colegio de Arquitec
tos del Estado de Puebla; arquitec
to Lorenzo Arenas, de la Sociedad 
de Arquitectos Ecologistas de 
México, sección Puebla; licenmcla-
do Leopoldo Muro Gutiérrez, del 
Consejo Ecológico de Participación 
Ciudadana; arquitecto Salvador 
Castillo Oyarzabal, investigador 
egresado de la UPAEP y el director 
del Centro de Estudios Ambienta
les de ésta casa de estudios 
superiores , Javier Ramírez Sán
chez, además de alumnos de diver
sas escuelas y facultades. 

file:///sisi-
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Programación de Exámenes Médicos 

BACHILLERATO 
El examen lo deberán presentar todos los alumnos de nuevo ingreso 

(1er. semestre) en el Hospital UPAEP 

Deberán presentarse los alumnos a las 8:00 horas acompañados por 
un catedrático responsable del grupo 

Deberán presentarse en ayuno 

Pasarán de inmediato a la toma de muestra de sangre y esperarán 
para ir pasando a la consulta para el examen físico 

Los resultados se entregarán, por duplicado, en la oficina de la 
Dirección General 

La programación será: 

L 

Lm 

BACHILLERATO! G R U P O 

Agosto 19 
Agosto 20 
Agosto 23 
Agosto 24 
Agosto 25 
Agosto 26 
Agosto 27 

Varonil 
Varonil 
Varonil 
Varonil 
Varonil 
Varonil 
Varonil 

Centro 
Centro 
Centro 
Centro 
Centro 
Centro 
Centro 

lo. A 
lo. B 
lo. C 
lo. D 
lo. E 
lo. F 
lo. G 

9i^ Programación de Examen Médico 

i 
Se comunica a todos tos alumnos de NUEVO INGRESO la programación de los exámenes méclcos y se 

Íes solfctta tomar en cuenta los siguientes puntos: 

1. Se realzará en la parte Paja de la Cínica d# OdontoJogíaque se encuentra en el primer piso del 
edíficio "B". 

2. Este examen consta de dos partes: 
Examen de l abo ra to r i o clinico 
Examen físico 

3 Deberán presentarse todos tos alumnos de NUEVO INGRESO en la techa Indicada para su grupo y en 
un horario de 8:00 a 9:00 horas para que se les tome muestra de sangre y reciban ficha para el examen físico, 
que se realizará ese mismo dia en orden secuenclal. 

4. Deberán presentarse en ayuno el día en que se realice el examen medico. 
5. Los resultados del examen tos recibirás dentro de los diez días siguientes a la presentación del mismo. 
6. No se aceptarán alumnos fuera de la fecha programada 

ESCUELA G R U P O 

Agosto/23 

Agosto/24 
Agosto/25 
Agosto/26 
Agosto/27 
Agosto/30 
Agosto/31 

Septiembre/01 

Septiembre/02 

Septiembre /03 
Septiembre/06 
Septiembre/07 
Septiembre/08 
Septiembre/09 
Septiembre/10 
Septiembre/13 

Septiembre/14 
Septiembre/15 
Septiembre/17 
Septiembre/20 
Septiembre/21 
Septiembre/22 

Septiembre/23 
Septiembre/24 
Septiembre/27 
Septiembre 28 
Seotiembre/29 

Agronomías 
Ingeniería Química 
Ciencias de la Comunicación 
Ciencias de la Comunicación 
Ciencias de la Comunicación 
Administración de Instituciones 
Psicología 
Diserto Gráfico 
Pedagogía 
Diseño Grático 
Ecología 
Diseno Gráfico 
Economía 
Sistemas Computacionales 
Sistemas Computacionales 
Sistemas Computacionales 
Arquitectura 
Arquitectura 
Arquitectura 
Ciencias Políticas 
Filosofía 
Medicina 
Medicina 
Medicina 
Medicina 
Medicina 
Medicina 
Enfermería 
Contaduría Pública 
Contaduría Pública 
Contaduría Pública 
Contaduría Pública 
Contaduría Pública 

Único 
Único 
lo. A 
lo. B 
lo. C 
Único 
Único 
lo. A 
Único 
lo. B 

Único 
l o . C 
Único 
lo. A 
lo. B 
l o . C 
lo. A 
lo. B 
l o . C 
Único 
Único 
lo. A 
lo. B 
l o . C 
lo, D 
lo. E 
lo. F 

Único 
lo. A 
lo. B 
l o . C 
lo. D 
lo. E 

TUNA UPAEP 
Informa a los alumnos interesados en participar con el grupo de 
mayor tradición en la universidad. 
Se les comunica que los ensayos se realizan en el Centro Cultural 
l PAEP de 14:00 a 16:00 horas los días Martes y Jueves.. 

Atentamente: Tuna UPAEP. 

V 
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•ASUNTOS ESTUDIANTILES. 
0 Lunes 23 de Agosto, honores a la Bandera a las 8:50 horas a cargo de la Facultad 
de Derecho. 
°Si quieres rentar un casillero, en Asuntos Estudiantiles te damos informes. 
0 Infórmate y participa en los Grupos de Liderazgo, acude con el licenciado Alfredo 
Torreblanca Ríos. 
* DISEÑO GRÁFICO. 
0 Se realizará la Semana Académica de la escuela del 23 al 27 de Agosto en la 
Sala Francisco de Vitoria de 9:00 A.M. a 20:00 P.M. 

Departamento de Física. 

El Departamento de Física de la UPAEP a través de su Estación 
Meteorológica, está en posibilidades de informar la temperatura ambiente 
que se tiene en nuestra ciudad. 
A continuación una muestra del trabajo que se realiza. 

* Condiciones Climatológicas de la Semana del 12 al 19 de Agosto de 1993. 

LLUVIA 

0.0 
0.0 
0.0 
0.0 
21.5 
7.4 

Inapreciable 
Inapreciable 

DÍA 

Jueves 12 
Viernes 13 
Sábado 14 
Domingo 15 
Lunes 16 
Martes 17 
Miércoles 18 
Jueves 19 

TEMPERATURA 
MÁXIMA 

25.5° 
27.5° 
24.6° 
27° 
25.5° 
23° 
22° 
24° 

TEMPERATURA 
MÍNIMA 

12° 
12° 
14° 
15.3° 
9o 
12° 
14° 
13° 

Temperatura máxima de la semana: 27.5° 
Temperatura mínima de la semana: 9o 

Máxima precipitación pluvial: 21.5° 

s -¿ 
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DE TI DEPENDE 

r 
Alfonso Molina Hernández 

Es está una frase muy corta e 
incompleta. Tres palabras y tres puntos 
suspensivos. 

De ti depende... Son tres palabras 
mágicas, que poseen una fuerza moral 
extraordinaria, esotérica. 

Nunca como en esta frase los 
puntos suspensivos hacen tanto honor a 
su nombre. Dejan al espíritu realmente 
en suspenso. 

De ti depende ... Es una frase 
breve, pero capaz de descubrir en un 
momento, en la vida de cualquiera, 
horizontes insospechados y despertar 
energías nuevas o durante tiempo 
dormidas. 

Es una frase, empero, que para 
ser dicha con eficiencia requiere un 
apretón de manos dado con energía y a 
la vez con cierta exigencia. 

A cada uno le descubre sus 
categorías. 

Hoy quisiera yo saber decírtela. 
¡ De ti depende.. ! 
Quisiera, de una vez para siem

pre, cargarte sobre los hombros, los 
honoríficos y ambiciosos cargos de la 
responsabilidad. 

Conozco tantos hombres y jóve
nes que nunca en la vida se decidieron 
a trabajar seriamente, hasta que un día 

alguien supo responsabilizarlos y decir
les, mirándoles a los ojos: 

- De ti depende ... 
Hay tanta gente en el mundo que 

se considera incapaz, inútil, irresponsa
ble, frente a un campo inmenso que 
tienen de posibilidades. 

La responsabilidad es amor. 
Todos - apreciamos - fácilmente 

aquello que consideramos propio, aque
llo de lo que nos sentimos más respon
sables. 

Porque el hijo dependió totalmen
te de la madre, por eso ésta se siente 
particularmente responsable de él y, en 
consecuencia, lo ama como no lo hace 
nadie. 

Para ser amado no hay cómo 
entregarse. 

Es un hecho de experiencia que el 
sentirse uno responsable de alguien o de 
algo lo induce a una mayor solicitud. Lo 
hace rendir más en la hora del trabajo 
y lo estimula a tener las oportunas 
iniciativas. 

La irresponsabilidad, en cambio , 
fácilmente degenera en despreocupación 
y pereza, cuando no, en egoísmo. 
¡ Dios nos guarde de los irresponsa

bles ! 
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Reportaje 

Para no infectarse de Sida, es necesario que la 
juventud conozca la gravedad del problema. 
* Según estadísticas, la población afectada por el VIH oscila entre 

los 20 y 44 años. *Han muerto a la fecha, 7 058 personas. 
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Guillermina Guillen Peralta 

Virus, enfermedad, muerte, Sida, 
esto conocemos del terrible mal que 
sólo a quienes resultaron sus víctimas, 
les importa; los demás estamos 
seguros que no nos pasará. 

¡Aguas! no es muy alentador 
que eso mismo creyeron los 20,960 me
xicanos que hasta ahora han sido 
infectados por la epidemia. 

Para su fortuna o mala suerte, 
7,058 enfermos ya han fallecido y los 
que aún se encuentran entre nosotros, 
aprendieron que no es tiempo de 
lamentaciones ni buscar culpables. 
Ahora están en ventaja con el resto de 
nosotros porque disfrutan cada mo
mento de su vida, saben que la muerte 
no es tan terrible como se intuye y 
sobre todo, saben vivir , el aquí y 
ahora, procuran no añorar lo que les 
espera en el futuro por que saben que 
es un lujo para cualquiera, estemos 
enfermos o no. 
Víctor Ortiz Aguirre y otros psicólo
gos de CONASIDA, se han dado a la 
tarea de diseñar ejercicios y dinámicas 
para hacer la vida de estos afectados 
más plena: es el taller de "Muerte y 
buen morir", que consiste en elevar 
psicológicamente su calidad de vida, 
optimizar el tiempo y tomarle cada vez 
más sabor a las experiencias. 

Pero dejemos que los psicólogos, 

médicos y gente especializada, se encar
guen de su quehacer y nosotros a lo 
nuestro. Seguramente te has pregunta
do como tratar a un enfermo de Sida, 
qué puedes hacer por él: Todo, sólo 
piden que los tratemos normalmente, sin 
prejuicios ni temor a ser contagiados 
con su sola mirada. Hacerles la vida 
más gozosa y útil, porque así también 
nosotros la viviremos. 

Víctor Ortiz asegura que en 
medida que retomemos aspectos filosó
ficos de culturas prehispánicas , dese
chemos valores caducos y aceptemos que 
nuestra realidad ha cambiado, abrire
mos paso a una nueva cultura, derivada 
de la experiencia y muerte de muchos. 
*Los más interesados. 

Estarás de acuerdo en que la 
gente joven conoce el problema y, 
aunque no cree contagiarse, ha empe
zado a tomar sus debidas preocupacio
nes; desafortunadamente no ocurre así 
con los adultos. 

Aprovecha tu tiempo libre 
consulta un libro, estos los 
puedes encontrar en la 
Biblioteca de la Universidad. 

TUNA U.P.A.E.P 

A TODOS LOS Alumnos VARONES DE ESTA UNIVER
SIDAD, A Formar parte DEL GRUPO CULTURAL 

:>-.CON LAS TRADICIONES EN LAS UNIVERSIDADES; LOS 
i REQUISITOS SON: 

• S e r alumno de cualquier Facultad o Escuela de la UPAEP. 
2 aptitudes musicales en cuerdas o persecusiones 
3.» Disposición a los ensayos y giras artísticas. 

4.» Residir en la ciudad de puebla 
Interesados:acudir al departamento de promocion Cultural 

con Luis Linares Jefe del Departamento, 
iiK;:(edifíció A planta baja) 

¿Quieres Tener un Casillero ? 
En Asuntos Estudiantiles Te Informamos Como Obtener Uno. 

Nota: Se pide a los usuarios que consideren las siguientes medidas: 
1) Siempre tener su casillero cerrado con un buen candado. 
2) Estar al corriente en sus pagos. 
I) Reportar cualquier descompostura o desperfecto. 
Diariamente se hace revisión de que los casilleros ocupados sean los mismos que se 
encuentran debidamente registrados y pagados en la oficina de Asuntos Estudiantiles. 
Por ningún concepto se permitirá que se haga uso de los casilleros si no se han registrado 
en esta oficina. 
(Oslo por Casillero: 
Casillero Chico: N$ 60.00 
Casillero Grande: NS 120.00. 

¿Cómo Obtener una Beca 
Para Estudios de Pps|rado? 

^ M 

lng. Eugenio Urrutia Albisúa 

Muchos de nosotros hemos teni
do, en algún momento la inquietud de 
continuar estudios de posgrado en una 
institución de prestigio en el país o en 
el extranjero, o tal vez la intención de 
conseguir una beca para desarrollar 
dichos estudios. 

Las siguientes líneas tienen como 
objetivo resumir el procedimiento sobre 
el cual se está interesado: Física, 
Biología, Ingeniería, Filosofía, etc. 

* A continuación, tienes que in
formarte sobre las universidades nacio
nales o extranjeras, según tu predilec
ción que ofrecen estos cursos, así como 
de sus requisitos de aceptación. 

* Como siguiente paso deberán 
escribir a las instituciones que hayan 
elegido para solicitar su admisión así 
como para enviar la documentación que 
cada una requiera. 

* Una vez aceptado en la o las 

instituciones, el siguiente paso es la 
obtención de la beca. Para esto existen 
varias instituciones como son: CONACYT, 
Banco de México, Instituto de Coopera
ción Iberoamericano, OEA, ONU, etc. 

Para mayor información y orien
tación puedes acercarte al Instituto de 
Investigación y Desarrollo en Ciencia y 
Tecnología situado en la privada de la 
19 sur 1911-4 (es la privada angosta 
enfrente de la entrada principal a la 
universidad) con el ing. Eugenio Urru
tia, teléfono: 32-76-61. 

En dicho Instituto contamos con 
la información actualizada de los pro
gramas de posgrado existentes en Méxi
co, Iberoamérica y España. 

Asimismo, información más deta
llada de los procedimientos de obtención 
de becas en México y el extranjero. 
¡ NO DEJES PASAR LA OPORTUNI
DAD DE PREPARARTE MEJOR ! 

mm m 
Bienvenidos Pelones. 

La Mesa directiva de la Carrera y la Dirección de Sistemas 
Computacionaies tienen el gusto de invitarlos a participar en su: 
Bienvenida '93 
Continuando con la ancestral tradición cíe darla bienvenida a los alumnos 
de nuevo ingreso, todos los Integrantes de nuestra carrera nos daremos 
cita en las nuevas instalaciones del Centraré Integracion Universitaria 
(cholula) donde participaremos en juegos, nadáremos y recibiremos a 
los nuevos Integrantes con alegra y compañerismo-
La cita es el Miércoles 26 de Agosto a partir de las 10:00 a.m. en el CIU. 

Deberás llevar tu comida (lunch) y N$ 10:00 para tu entrada. Los juegoscorren por nuestra cuenta-

* Toma tu palito de hule? tu balón playero, y a tus cuates y Jálate para él CiU 
Aprovecha esta oportunidad de divertirte. 

Nota: No se Admite llevar Bebidas Alcohólicas. 
• - " " ™ * 
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Dimensión Fotográfica. 

Consejos Para Utilizar una 
Cámara de 35 mm. 

Arturo Pulido. 

Una de las cámaras más 
completas que existen en la 
actualidad es la de 35mm en su 
versión " reflex ", que permite ver 
la Imagen en el visor, directamente 
a través del objetivo en su encua
dre real. 

Este tipo de cámaras son las 
que presentan un gran número de 
ventajas, ya que posibilitan el uso 
de una extensa gama de equipo 
como objetivos con un punto de 
enfoque fijo, por ejemplo, gran 
angular, tele-lentes o según sea el 
caso standars, así como objetivos 
con diferentes tipos de enfoque, 
zoom . 

El exposímetro, instrumen
to en el Interior de la cámaras, no 
es muy esencial, a eso se debe que 
muy pocas sean las marcas que lo 
contienen, pero puede prestarnos 
gran ayuda, " midiendo " la luz, 
cuando las condiciones de ilumi
nación no son como las hubiésemos 
deseado. 

Los filtros también juegan 
un papel importante en estos apa
ratos, ya que aumentan las posibi
lidades técnicas y artísticas que le 
queramos dar a nuestras imáge
nes. 

El uso de trípode es de gran 
utilidad para exposiciones prolon
gadas, es decir, evita que la imagen 
salga movida. 

El flash, generalmente, es 
de gran potencia y existen algunos 
en los cuales se les puede dar un 
cierto ángulo a la luz, por lo que 
nuestra imagen obtendrá un efecto 
fuera de serie. 

Las técnicas se han moder
nizado al igual que las cámaras de 
35mm, por lo que ahora casi todas 
las funciones las encontramos 
automatizadas, pero en lo perso
nal, manejarlas manualmente es 
mucho mejor que dejar al aparato 
hacer todo por nosotros, es decir 
intervenimos de una forma más di
recta en nuestra imagen. 

Una de las cámaras más completas en la actualidad es la de 35mm 
en su versión reflex, que permite ver la imagen en el visor de 
forma directa de lo que se quiere fotografiar. 

En Privatizaciones. 

México a la Vanguardia. 
Con base en artículo publi

cado en el periódico el Universal, 
entre todos los aspectos en los que 
nuestro país podría ir como punta 
de lanza en el exterior se encuentra 
la ola de privatizaciones de em-
prensas estatales y servicios públi
cos. 

Recientemente unos estu
dios realizados y publicados en 
revistas especializadas, indicaban 
que el volumen total de las priva
tizaciones mundiales durante el 
año pasado, fue de 53 mil 300 
millones de dólares, de los cuales 
6 mil millones, esto es un 12. 2 por 
ciento corresponden a México. 

La actual administración a 
cargo del Presidente Salinas de 
Gortari ha vendido un promedio 
de 362 empresas por un total de 
21 mil 500 millones de dólares, 
divisas que se han dirigido princi
palmente a la deuda pública 
interna, así como a una serie de 
accdones en beneficio de la propia 
ciudadanía. Dentro de este progra

ma de privatización, lo más discu
tido en lo que va del año, es el 
paquete de empresas de comunica
ción que integran los canales 7 y 
13 , los estudios cinematográficos 
y el periódico el Nacional. 

Aunque también gran inte
rés se mostraba por ASEMEX, 
aseguradora de primer nivel; 
Miconsa, fabricante de harina de 
maíz; Liconsa, productora y distri
buidora de leche; Minera Autlán, 
de manganeso y Almacenes Nacio
nales de Depósito. 

De acuerdo con estos estu
dios, el sector de los energéticos 
encabeza el grupo de empresas 
pri\ atizadas, representando diez 
mil millones de dólares de los 53 
mil antes citado; en segundo lugar 
se encuentra el sector Bancario con 
9 mil doscientos millones de dóla
res. Y seguido de estos, están las 
telecomunicaciones, la electricidad, 
siderúrgica y por último las aero
líneas. 

EL UNIVERSITARIO 

No se lee. 

Las Empresas Editoriales en Agonía. 
• Cierrran 50 librerías en el Primer Semestre. 

Página 5 

Las empresas editoriales 
mueren lentamente ante e) 
impacto del video en México, la 
escasez de liquidez, el crédito 
caro y escaso, el desplazamiento 
de productos e insumos impor
tados y el bajo nivel de lectura, 
que persiste en un país de 
cuarto año en promedio. 

Al primer semestre del 
año se calcula una disminución 
en la venta de libros de casi 20 
por ciento, y en un descenso de 
7.4 puntos porcentuales en su 
producción. 

Estadísticas de la Cáma
ra Nacional de la Industria 
Editorial (Canaiem), revelan 
que las 760 empresas editoriales 
enfrentan un bajo nivel de 
lectura entre la población ape
nas medio libro por habitante al 
año, mientras la UNESCO 
recomienda un mínimo de cuatro, 
políticas crediticias inadecuadas 
y la presencia del gobierno en 
mercados que deben ser atendi
dos por las compañías privadas. 
Hace apenas tres años había mil 
100 empresas, con cuatro mil 
empleados más que los actuales. 

Homero Gayosso, líder 
de la Canaiem, explicó que la 
contracción del mercado se 
observa con mayor evidencia 
en los artículos que no son de 
"primera necesidad" o de 
"consumo básico". 

Una de las principales 
necesidades de las imprentas y 
empresas editoriales es el finan-
ciamiento y la falta de liquidez, 
fenómenos que han debilitado 
su nivel de producción; pues, al 
primer semestre del año tuvie
ron la caída más importante de 
los últimos cinco años, de 7.4 
por ciento, en comparación con 
el mismo período de 1992. 

Otra de las dificultades 
que agobian a las empresas 
editoriales es la escasa deman
da y los riesgos financieros de 
operación en los principales 
puntos de venta: las librerías. 

Actualmente existen al
rededor de 500 en el país, lo 
que equivale a una por cada 
175 mil habitantes, una de las 
proporciones más bajas del 
mundo. 

Tan sólo en el primer 

semestre del año, más de 50 
librerías cerraron sus puertas 
debido a la "guerra de des
cuentos" implementada en el 
sector, y que se ha traducido en 
una reducción sustancial de sus 
márgenes de ganancia. 

A esto se suman los 
insuficientes canales de distri
bución, la importación de libros 
y revistas, la fuerte competen
cia de la televisión, la radio y 
videos, que en conjunto han 
ocasionado un desplazamiento 
de libros y publicaciones perió
dicas como medio de entreteni-
mieto. 

El escaso hábito de lectu
ra y el deterioro del poder 
adquisitivo de la población han 
ocasionado la disminución gra
dual en la demanda de libros 
durante el primer semestre del 
año en todo el ramo editorial; 
ello se refleja en el menor tiraje 
en reimpresiones y novedades, 
así como en el descenso en los 
niveles de ventas de las empre
sas que lo integran. 

TLC: ¿Por qué no Somos Competitivos? 
Carlos Wagner. 

En el curso de los dos 
próximos años presenciaremos 
la implantación del Tratado de 
Libre Comercio (TLC) y la 
sucesión Presidencial. 

Se ha señalado que los 
beneficios del TLC para Méxi
co incluyen más empleos, más 
exportaciones y mayor disponi
bilidad de productos y servi
cios, quizá de mejor calidad 
que los actuales. 

Entre las amenazas que 
plantea el TLC se enuncian la 
pérdida de la propiedad empre
sarial al ser desplazadas o 
absorbidas por los gigantes 
transnacionales, el desarraigo 
del empleo generado por las 
maquiladoras, la sustitución de 
nuestra cultura ancestral con 
sus profundos valores humanos 
y cristianos por el consumismo, 
el hedonismo y el utilitarismo 
del vecino del norte. 

Ante tales amenazas se 
exige competitividad empresa
rial: para ello se descuidan 
clientes y servicios, se reducen 
empleos y salarios, se ordeñan 
y destruyen proveedores bus
cando en última instancia sólo 
la reducción del costo de los 
insumos y no la eficacia del 
servicio. 
Todos experimentamos frecuen
temente los ejemplos de la falta 
de competitividad de las empre-

México requiere de universitarios comprometidos con su 
desarrollo integral, ya que de esta manera lograrán hacer frente 
a los retos que representa el Tratado de Libre Comercio. 

sas nacionales: 
-Nuestra gasolina cuesta 

20 por ciento más que la 
estadounidense y rinde 20 por 
ciento menos. 

-La electricidad cuesta 10 
por ciento más y la conexión 
toma una eternidad. 

-Un telegrama tarda ocho 
días y la correspondencia na
cional dos semanas. 

-Los permisos de cons
trucción requieren 36 trámites 
y tardan seis meses. 

-Todos los años se inven
tan nuevos impuestos: drenaje, 

basura, el SAR y las máquinas 
fiscalizadoras son inventos re
cientes. 

-Cada gestión oficial está 
plagada de burocratismo y 
corrupción. 

-La banca cobra un 
sobreprecio cuatro veces mayor 
que en Estados Unidos. 

-¿Conocen algún provee
dor que respalde con servicio, 
garantía y cortesía los produc
tos que ofrece?. 

-La desatención de las 

Sigue en la Página 6 
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TUS COMPANEROS DE 
GENERACIÓN... 
LAS NIÑAS MAS GUAPAS. 

NUEVA IMPRESIÓN DE 
LAS MEMORIAS DEL 20 

ANIVERSARIO 

ESTÁN EN LAS 
MEMORIAS, 
UN RECUERDO PARA SIEMPRE. 

IIMIIIHIH.il I I H.J.I,. ' I " " " " " " 
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Reporte de Asistencia de Catedráticos 
de! Semestre Agosto - Diciembre» 

ESCUFXA SEMANAL GLOBAL 

memoria/ 
1973-93 

¡ADQUIÉRELAS ANTES DE QUE 

_ SEAGOTEN! 

PÜÜJÜJ VENTA EN EL MODULO DE INFORMACIÓN N$ 2 0 . 0 0 

d B BKk,/x—¡yyÉr itfrfíi&^B¿ 

mnjivnm* 
WWinjPi^k; 

Ing. Industrial 
Derecho 
Cont. Pública 
Medicina 
Cs. Comunicación 
Pedagogía 
Odontología 
Admon Empresas 
Psicología 
Arquitectura 
Zootecnia 
Sist. Computacionales 
Ing. Química 
Enfermería 
Diseño Gráfico 
Filosofía 
Fi toteenia 
Admon Instituciones 
Ing. Civil 
Economía 
Ecología 
Ciencias Políticas 

85% 
85% 
87% 
88% 
90% 
9 1 % 
91% 
91% 
92% 
92% 
93% 
93% 
93% 
94% 
94% 
95% 
96% 
96% 
97% 
97% 
97% 
97% 

85% 
82% 
86% 
85% 
88% 
89% 
85% 
90% 
91% 
82% 
88% 
94% 
93% 
97% 
94% 
86% 
95% 
84% 
89% 
94% 
87%. 
94% 

ALUMNO UNIVERSITARIO 
CUIDA LAS ÁREAS VERDES 

E INSTALACIONES DE TU 
UNIVERSIDAD, SON PARA TI. 

EL UNIVERSITARIO. 

TLC: ¿Por qué... 
Viene de la Página 5 

cajeras y empleados de los 
autoservicios. 

-¿Existe algún policía que 
se apiade y nos sirva en una 
emergencia?. 

Y sin embargo, las insti
tuciones verdaderamente com
petitivas, tanto nacionales como 
trasnacionales, se caracterizan 
por su responsabilidad social y 
por la agilidad creativa de sus 
dirigentes. Ejemplos de tales 
empresas no abundan, pero 
siempre son notorios:BIMBO, 
IPADE, ETN, y Aeromexico, 
(nacionales), Sony,Mercedes Benz, 
Cross y Lufthansa (internacio
nales) sobreviven crisis y com
petencias con su calidad, con su 
servicio, con su cortesía y con 
su prestigio. 

¿Cuales son las causas 
mayores de nuestra Incompeti-
tividad nacional? Ciertamente, 
cada quien podrá desarrollar 
su propia hipótesis conforme a 
sus preferencias personales; en 
cambio una encuesta entre 
diversos empresarios locales, 
jerarquizó los siguientes ele
mentos de realidad que cotidia
namente padecemos y merece 
ser reflexionada, como anticipo 
del cercano TLC: 

1.-El alto costo y la esca
sez del fin andamiento empre
sarial por la improductividad 
del sistema bancario. 

2.-EI burocratismo, los 
elevados impuestos, las improvi
sación anual y la corrupción 

institucional del sistema de 
gobierno. 

3.-Lo precario del mer
cado interno mermado por el 
desempleo y los bajos salarios 
pagados a los trabajadores. 

4.-La hostilidad y la 
corrupción del sector sindical. 

5.-Control oficial de 
precios y de activos empresaria
les distorsionan la economía de 
mercado y crean monopolios. 

6.-I.a falta de continui
dad de las políticas económicas, 
financieras y fiscales entre cada 
sexenio. 

7.-Nuestra deficiente y 
costosa infraestructura en ener
géticos, comunicaciones y 
educación grava el futuro; la 
mediocridad y lo caro de 
nuestros servicios públicos; la 
insensibilidad oficial ante las 
quejas de los usuarios. 

8.-La irresponsabilidad de 
muchos proveedores con ¡in
cumplimiento de los requisitos 
de calidad y de los plazos 
pactados. 

9.-La inseguridad públi
ca que aqueja a las empresas y 
a los empresarios en sus bienes 
y en sus personas; la ineficacia 
de las múltiples y corruptas 
policías ante el hampa. 

Obviamente los propios 
empresarios no se autocritican:no 
señalan su liderazgo autorita
rio y paternalista, su desprecio 
de los clientes, su falta de 
vocación por la excelencia, su 

ausencia de espíritu de sacrifico 
y de riesgo, la escasez de sus 
inversiones. 

En resumen ante el 
TLC, nos beneficiaremos los 
consumidores aumentarán los 
empleos y el comercio, quizá 
tengamos un gobierno más 
eficiente. En cambio, desapare
cerán industrias nacionales, 
trabajaremos para transnacio
nales y se depauperarán nues
tros recursos naturales. Y el 
folklore, la cultura yanqui y los 
cultos esotérico proliferarán 
mientras que nuestros emigran
tes seguirán desprotegidos. 

A final de cuentas «¿sere
mos todos braceros en nuestra 
propia patria?¿Acaso nuestro 
trabajo será sólo mercancía 
barata, desechable? ¿Cambiare
mos nuestro orgullo nacional 
por un taco importado?¿Qué 
quedará de nuestra cultura, de 
nuestro estilo de vida,de loque 
era ser 
"mexicano"?¿Acabaremos co
reando el himno nacional del 
vecino?. 

¿Qué harán nuestros 
inefables empresarios para 
proteger su patrimonio? ¿Cuándo 
lograrán la competitivIdad de 
lasempresas nacionales? ¿Cuán
tos sacrificios se impondrán 
aún a los trabajadores y al 
público consumidor ? Ustedes, si 
fueran empresarios, ¿qué ha
rían?. 

La Facultad de Psicología 
CONVOCA 

A toda la comunidad universitaria al: 
II GRAN CONCURSO DE PORRAS 

Bajo tas siguietites ...bases; 
I .-Cada porra cansTara de: 

*Un mínimo dé 8 participantes. 
*Pudiendo ser mixtas o de un soló sexo. 
*Estar integradas por alumnos dé 1 sola 

carrera o varias. 
2. la porra deberé ser original y alusiva a la 
UPAEP, (la música no necesita ser original)* 
3.-Las inscripciones realizar deferí tener uniformidad; 
v ritmo. 
4.-La duración de la porra será de 3 a 5 minutos, 
5.-Los puntos a calificar serán; 

*Creatívidad, 
* Uniformidad al llevar a cabo la rutina. 
*Rítmo. 
Originalidad. 

6.-Costo de la inscripción por porra NP5.00 
7. L a s cripciones e informes con la srita.Claudia 
en el Departamento de Humanidades. 
8.-EI fallo del jurado es irrevocable. 
9,-Los puntos no tratados en la presente, se 
aclararán en la junta previa al evento, el día 31 
de agosto de las 4:00p.m. en el gimnasio. 
10.-Fecha semifinal ¿ d e septiembre 1993; 6-8p.m. 
II .-Los premios;a entregar son: 

lo. Lugar: Trofeo y: el honor dé representar 
a la UPAEP,como porra.oficial en los eventos 
relevantes de la misma. 

2do. y 3er, Lugar, trofeos respestivos 

http://IIMIIIHIH.il


Lunes 23 de Agosto de 1993. EL UNIVERSITARIO Página 7 

el pensamiento. 

m 

m^mmm 

¿No todoea ta vid* es peasar lógicaroen»;! Quien así lo 
hace poco a poco se vuelve rígida y de criterio estrecho iaquierdo .y derecho) tenían asignados funciones diferntes 

cuanto pensamiento hoy en día se sabeque esto 
lo en algunas personas («na gran parte) y en los demás Ja 
divicion, no es tan marcada; sin embargo este madelo ilustra 
muy bien los dos; tipos fundamentales de peasamiento: directo 
ilógico) e Indirecto (lateral). 

Desde que nacemos y a lo largo de la mayor parle de 
puesta vida escolar se nos entrena y enseña a d¿sarroÍar el 
pensamiento directo, identificado con el hemisferio izquierdo, 
se nos dice como hay que hacer las cosas, se nos proprorcionan 
técnicas lógicas de razonamiento se nos da una metodologia 
detallada de lo que otras personas a lo largo de la historia han 
hecho, Este tipo de pensamiento es muy bueno y ha permitido 
el desarrollo de la humanidad en conjunto, sin embargo a 
menudo absorbe al otro típo de pensamiento el indirecto 
Identificado con el bemisferio derecho. Es este el encar: 
desarrollo de nuestra creatividad, intuicion y sensibilidad, su 
funcion es proporcionar solnciones nuevas y origioales á 
muchos problemas, incluso aquellos que se cree son del dominio 
de la lógica (como las matemáticas o la computación). 

Sí queremos resolver un problema (de cualquier 
naturaleza), hay- ;<|ue atacarlo desde las dos fronteras: Directo 
e indirecto actuando en conjunto. 

La .mayoría de nosotros usamos un 88% más, un modo 
de pensamiento, el lógico, que el Otro, 

Pero poco a poco podemos entrenar el indirecto para 
desarrollar la creatividad. 

JE» nómeros posteriores de El Universitario» te .patápto* 
domáremos algunas formas de activación para los: dos 
hemisferios en conjunto. 
Para mayor información: 
•M,C. juao Ángel Marqnina A. 
Escuelas de Economía y Psicología. 

*»* 

i 
• 0 ° Ut^M ^ «flivwrurlo 

ler. congreso internacional de 
administración de empresas 

8, 9 y 10 de septiembre 
auditorio de la reforma puebla, pue. 

conferenciante» en dirección: 

L.A.E. ANTONIO SÁNCHEZ DÍAZ DE RIVERA 
presidente nocional do COPARMEX 

ING. ROGELIO PÉREZ GARCÍA 
DIRECTOR GENERAL COBRE DE MÉXICO 

ING. CARLOS ESPINAL G. 
DIRECTOR GENERAL CONDUCTORES MONTERREY 

LIC. JOSÉ FRANCISCO CHAVEZ 
facurtos humanos productos MARÍNELA 

con fe renc ian tes e n m e r c a d o t e c n l a y p u b l i c i d a d : 

LIC. JORGE PEÑA 
gwan l * y dlioclor gonoral mél ico 
WALT DISNEY INTERNATIONAL 

Lic. ENRIQUE GONZÁLEZ CALVILLO 
vice-presidente asociaciónmexicana de 
franquisias y autor del libro "franquicias. re
volución óm \ot no venial ' 

LIC. PEDRO PONS 
gorenle de publicidad PEPSICO mealco 

AGENCIA DE PUBLICIDAD GUTIÉRREZ SILVA 
& ASOCIADOS 

conferenciantes en calidad: 

ING. JORGE TAPIA 
gerente de aseguramiento de calidad 
corporativo NISSAN méxlco 

SR. FABIÁN MARTÍNEZ VILLEGAS 
consultor en comunicaciones para olla direc
ción y FAl asesoría gerencia! y estratégica s.c. 

SR. TOMAS MORELL 
consultor Inlomaclonol en calidad y ex-
dlreclor para lotlnoamertca de CROSBY 
INC. ASSOCIATION 

para mayores Informes: 
facultad de administración de empresas u.p.a.e.p. 

21 sur 1103 
tels. (22)46-89-00 fax. (22)32-52-51 

(22)46-89-13 (22)48-12-67 

¡Ya Puedes Mandar tus Mensajes Para la 
Ensalada Universitaria! 

Entrégalos en el Departamento de Prensa. 

Nuestros Titulados. 

PSICOLOGÍA. 

COMUNICACIÓN. ING. INDUSTRIAL 

Lic. Magali G. Becerra Romero. 
3 de Junio de 1993. 

MEDICINA. 

Lic. Gabriela Alejo Gutiérrez. 
4 de Junio de 1993. 

DERECHO. 

Ing. Marina A. García Cabildu. 
4 de junio de 1993. 

CONTADURÍA. 

Dr, Marina P. Gómez Sánchez. 
9 de Junio de 1993. 

ECONOMÍA. 

Lie. Ma. Alejandra Ortiz 
Agulrre. 

10 de Junio de 1993. 

C.P. Verónica Zepeda 
Velázquez. 

11 de Junio de 1993. 

\ > ^ 

Lic. Ma. Elena Pliego Altamirano. 
11 de Junio de 1993. 

P r o g r a m a de Fotocredencia l izac ión E s c u e l a s 

Profes ionales . 

Se Informa a Todos los Alumnos de Nuevo 
Ingreso la Programación de Fotocredencialización: 

Día. Escuela Grupo. 

Agosto 24 
Agosto 25 
Agosto 26 
Agosto 27 
Agosto 30 
Agosto 31 
Septiembre 1 
Septiembre 2 
Septiembre 3 
Septiembre 6 

los., A,B,C,D. 
los., A,B,C,D,E. 
los., A,B,C. 
los., D,E,F. 
los., A,B.C. 
los., A,B,C. 
los. A,B,C. 
los. A,B,C. 

ADMON. 
COMA. 
MEDICINA. 
MEDICINA. 
CICOM. 
SISTEMAS. 
ARQUITECTURA. 
DISEÑO. 
C1POU FFIA., DERECHO. Único, los. A,B-
ING.IND^ING.CrVTL,ING. Ln¡cos. 
QUTM., AGRONOMÍAS. 
ODONTOLOGÍA, A. DE 

Septiembre 7 INSTITUCIONES, PSICO- t n i c o s -
LOGIA, PEDAGOGÍA. 

Septiembre 8 ECOLOGÍA, ECONOMÍA, únicos. 
ENFERMERÍA. 
Requisitos indispensables. 

1. Presentarse debidamente vestidos (No pants, no playeras). 
Hombres: saco, corbata, cabello corto y arreglado. 
Mujeres: vestido o blusa, bleezer o sweter, sin peinados exagerados. 
2.Horario: Mañanas: de 10 a 13:00 hrs. 

Tardes: de 16:30 a 19:00 hrs. 
Asuntos Estudiantiles. 

Ensalada Universitaria. 

lo queremos decirte que te extraña
mos mucho. Atte. Charo, Magda y 
Claudia. 
*No importa que nos hallan separado, 
siempre estaremos juntos. Atte. CI
COM los del X". 
•Lili S. I. (3o. "A" CICOM): Deseo 
que te vaya increíble en este semes
tre, aunque sin mi presencia lo dudo 
(es broma). Te quiere y extraña T.V. 
G. 
*Pago al que consiga un dulcerotopos 
a mi arrastrosaurio llamado Tironjuan-
saurio Rex. Atte. Ingeniero jurásico. 
*Lucy(5o."B" CICOM): te deseo el 
mejor de todos los cumpleaños, al 
lado de todos los que te queremos. 
Atte. Lucero. P.D. Espero que la 
invitación siga en pie. 
•Saludos a Tomasa, Liliana, Karla, 
Moni, Diana, Carla, Paco. Javier. Atte. 
Sus amigas M.R., G.T., S.T. 
*Lucy (CICOM): Deseo que este sea 
el mejor de los cumpleaños. T.Q.M. 
Gaby. 

•Renata ( l o B CICOM): La amis
tad es algo muy bello, pero el amor 
lo es más. P.D. no cambies. Atte. 
Paco. 
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Francisco Rivas Zerón. 

H • 

Por fin comenzó el campeonato de primera división, donde 
no hubo muchas sorpresas. El partido inaugural se realizó en el 
Estadio 3 de Marzo, en Zapopan Jalisco; entre los "Tecos" de 
la U.A.G. y los "Leones Negros " de la U.dcG., con resultado 
final de 1-1. 

Aquí en Puebla, el equipo de la franja perdió hasta la 
honra, pues recibió jeinco! goles de las "Super Chivas" que 
jugaron con el característico estilo de Alberto Guerra. Los 
tapatíos desde el inicio dominaron, por lo que consiguieron 
anotar antes de irse al descanso, pero el cuadro camotero nunca 
recuperó la calma y cometieron gran variedad de errores; ahora 
a trabajar, por que de lo contrario podría ser la cabeza de Luis 
Enrique Fernández, la que cayera primero. 

Una de las noticias más importantes es la contratación de 
Hugo Sánchez para el equipo del Rayo Vallccano, que juega en 
la capital española. Con esto el mexicano regresa al fútbol 
ibérico, esperando volver al nivel de antes, aunque todos 
sabemos que será muy difícil; de no suceder otra cosa para 
inicios de septiembre veremos al cinco veces pichichi en acción. 

En otro orden de ideas, el pasado miércoles 18 de agosto, 
los "Olmccas" de Tabasco vencieron a los "Diablos Rojos" del 
México. Así los sureños lograron ganar por vez primera un 
partido de serie final, además de hacerle ocho carreras a los 
capitalinos y en su propio parque. 

En automovilismo, el francés Alian Prost, está a poco 
tiempo de conseguir su tctra-campconaio de fórmula uno, 
después de que tuvo bastantes problemas en Ferrari, además de 
la temporada en la que quedó fuera por no conseguir escudería. 
Por su parte Ayrton Scnna tri campeón del automovilismo 
mundial, no se ha resignado a perder este año ante el francés 
y tiene confianza de dar la voltereta en los últimos grandes 
premios, pero es casi imposible por la ventaja que Prost tiene 
sobre él. 

te r 
Las Nuevas Estrellas del 

Basquet Femenil. 

Natividad Sánchez 
ingresó a la escuela de 
Ciencias de la Comunica
ción, ella opina que el cuadro 
tiene calidad, pero que segui
rán trabajando arduamente 
para demostrarlo con resulta
dos. 

Alba Patricia Gam
boa Tinoco, estudiante de 
Administración de Empre
sas, espera tener un buen 
rendimiento en 'el equipo 
para conseguir los triunfos 
que la afición universitaria 
merece. 

Maricela Oregel estu
dia 5o. semestre de Diseño 
Gráfico, expresó estar muy 
contenta con el trabajo reali
zado en el equipo, pero 
considera que les falta cordi-
nar los últimos detalles para 
lograr los objetivos propues
tos. 

Juan Manuel Aguirre Declaró 
Inaugurados los XX Torneos Internos 

Francisco Rivas Zerón 

El pasado jueves 19 de 
agosto fueron inagurados los XX 
torneos internos. Así pues dio 
inicio el fútbol de salón, poste
riormente vendrá el basquetbol, 
volibol y otros. 

En el evento estuvieron 
presentes: Mario Iglesias García 
Teruel, Rector de nuestra Uni
versidad; Juan Manuel Aguirre, 
Director de Integración Univer
sitaria; Héctor Alvarez Benítez, 
Coordinador de los torneos in
ternos y de la liga preuniversi
taria; Miguel A. Balandra, Di
rector de la Escuela de Diseño 

Gráfico; Margarita González 
Treviño, Coordinadora de la 
Escuela de Ciencias de la 
Comunicación; y el Licenciado 
Alfredo Torreblanca. 

Para esta ocasión el fútbol 
de salón tiene a 64 equipos 
varoniles y 14 femeniles de las 
escuelas de Contaduría, Medici
na, Administración de Empresas, 
Diseño Gráfico, Ciencias de la 
Comunicación, Arquitectura, Fi
losofía, Ingeniería Civil, Ingenie
ría Industrial, Psicología, Siste
mas Computacionales, Agrono
mía, Ingeniería Química y un 

¡ Tú eres El Universitario ! 
Participa con Artículos, 

Reportajes 
y Comentarios de Interés. 

Con un total 
de 64 equi
pos varoniles 
y 14 femeni
les, dio inicio 

el torneo 
interno de 
fútbol de 

salón. Juan 
Manuel 

Aguirre, Di
rector de In

tegración 
Universitaria, 

declaró 
inaugurados 

los XX 
torneos inter

nos 
U.P.A.E.P. 

cuadro combinado. 
Durante la ceremonia se 

escuchó el Himno Nacional y los 
respectivos honores a la bandera, 
posteriormente , Héctor Alvarez 
Benítez señaló que hay cosas 
más importantes en la vida, una 
de ellas es el deporte y por eso 
debemos olvidar rencores, apa
tías, críticas y pensar en ser 
mejores buscando siempre la 
victoria. 

Por otra parte Juan Ma
nuel Aguirre declaró inaugurados 
los XX torneos internos deseando 
a los competidores mucha suerte 
en las competencias. Después de 
esto Lenika Maldonado campeo
na en los 400 mis. planos de la 
CONADEIP, tuvo a cargo el 
juramento deportivo, para termi
nar con la ceremonia. 

El pasado 
jueves 19 
de agosto, 
el equipo 

femenil de 
basquetbol 
perdió por 
69-22 ante 
el repre
sentativo 

del sindica
to Volkswa

gen. Las 
"Águilas" 

tendrán que 
trabajar 

más para 
conseguir 
un buen 

lugar en los 
próximos 
torneos. 
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